



Bulletin des PAROISSES Ste Anne Françoise en Retz et Ste Croix en Retz

FEVRIER 2024 n° 2



Edito

Messes de semaine

Jeudi 1^{er} février

- 9h15 : St Mars

Vendredi 2 février

- 9h15 : église Ste Pazanne

- 9h15 : Arthon

Samedi 3 février

- 9h15 : Ste Pazanne

chapelle de la maison de retraite

Mardi 6 février : Ste Pazanne

- 18h00 messe à la chapelle maison de retraite

+ adoration

Mercredi 7 février

- 9h15 : St Hilaire

Jeudi 8 février

- 9h15 : Port St Père

Vendredi 9 février

- 9h15 : église Ste Pazanne

- 9h15 : Rouans

Samedi 10 février

- 9h15 : Ste Pazanne

chapelle de la maison de retraite

Mardi 13 février : Ste Pazanne

- 18h00 messe à la chapelle maison de retraite

+ adoration

Mercredi 14 février - mercredi des CENDRES

- 10h30 : Chéméré

- 19h30 : église Ste Pazanne

Jeudi 15 février

- 9h15 : St Mars

Vendredi 16 février

- 9h15 : Ste Pazanne puis Adoration 10h-18h

- 9h15 : Arthon

Samedi 17 février

- 9h15 : Ste Pazanne

chapelle de la maison de retraite

Mardi 20 février : Ste Pazanne

- 18h00 messe à la chapelle maison de retraite

+ adoration

Mercredi 21 février

- 9h15 : St Hilaire

Jeudi 22 février

- 9h15 : Port St Père

Vendredi 23 février

- 9h15 : église Ste Pazanne

- 9h15 : Rouans

Samedi 24 février

- 9h15 : Ste Pazanne

chapelle de la maison de retraite

Mardi 27 février : Ste Pazanne

- 18h00 messe à la chapelle maison de retraite

+ adoration

Mercredi 28 février

- 9h15 : Chéméré

Jeudi 29 février

- 9h15 : St Mars

Comme le temps passe vite !

Un douzième de l'année s'est déjà écoulé et nous voilà en février, jalonné entre autres le 2 février, par la **fête de la Présentation de Jésus au Temple**. L'hymne du jour invite à révéler la Mère du Sauveur : « *En Marie, Vierge toute pure, le Verbe de Dieu s'est fait chair pour nous. Aujourd'hui, la Mère du Seigneur s'avance : la voici qui porte le Roi de Gloire, Fils de Dieu engendré avant l'aurore.* » Syméon est béni, conduit par l'Esprit, il est comblé, heureux de contempler notre Sauveur, lumière pour tous les peuples.

La mémoire du **bienheureux Père Marie-Eugène de l'Enfant Jésus** est fêtée le 4 avec l'oraison proposée : « *Dieu riche en miséricorde, tu as donné au Bienheureux Marie-Eugène de l'Enfant Jésus grâce et lumière pour guider ton peuple sur les chemins de la prière contemplative et du témoignage missionnaire vers la plénitude du Christ ; accorde-nous, à sa prière, de croître dans la docilité à l'Esprit-Saint, et de travailler dans la foi, à l'avènement de ton Royaume.* »

Dimanche 11 février, nous célébrons le « **dimanche de la santé** », qui rend visible, dans les communautés chrétiennes, les soignants, aidants, visiteurs de malades, tous ceux qui œuvrent pour entourer les malades, les personnes âgées, ou celles avec un handicap. On se souvient des concerts qui honoraient les personnels hospitaliers durant la période du confinement, c'était un hommage spontané et quotidien !

Naturellement dans la confiance en Jésus, nous prions ce jour pour les malades, tous ceux que nous connaissons, ceux de nos familles et de nos paroisses.

Enfin, n'oublions pas que le **11 février 1858**, à la grotte de Massabielle, Notre Dame se présentait à Bernadette Soubirous qui rapporta à son curé la demande de la Vierge : « **Allez dire aux prêtres qu'on vienne ici en procession.** ».

Et depuis plus d'un siècle, viennent des milliers de pèlerins et de personnes malades hébergées en « accueil ». Elles convergent vers la grotte, là où tant de voix s'unissent pour implorer, une grâce, une guérison du corps ou de l'âme par l'intercession de **Notre Dame de Lourdes**.

Si on oublie quelque fois de prier pour nous-même, n'oublions pas pourtant de confier à cette Mère du ciel nos propres demandes. Souvenez-vous de Sœur Bernadette Moriau, dernière miraculée reconnue par le bureau des guérisons, lourdement handicapée, elle avait confié ne jamais prier pour elle. Son médecin l'avait invitée à venir en pèlerinage, et cette année - là, le Seigneur a entendu sa prière.

Déjà se profile le **mercredi des cendres, le 14 février**. Certes on apprécie depuis l'épiphanie les galettes, bottereaux et crêpes, mais ce 1er jour du carême résonne dans le cœur des catholiques l'appel de Jésus : « **Convertissez-vous et croyez à l'Évangile.** » (Marc 1, 15). Quarante jours s'offrent à nous pour rappeler **ceux du jeûne de Jésus au désert, temps durant lequel les fidèles amis du Christ se préparent à fêter la Pâque du Seigneur**.

Ce n'est pas seulement un temps de privations, il invite avant tout à la **prière, au partage, à la joie d'aider l'autre et notamment en pratiquant des œuvres de piété et charité** et, de ce fait, de renoncer à soi-même, surtout en observant le jeûne et l'abstinence. (Comme le souligne le droit canon à l'article 1249.) Mais qu'est-ce à dire, est-ce démodé, obsolète ? au même code, on peut lire à l'article 1251 : « L'abstinence de viande ou d'une autre nourriture, selon les dispositions de la conférence des évêques, sera observée les mercredi des Cendres et le vendredi de la Passion et de la mort de Notre Seigneur Jésus-Christ. »

On entend donc la règle ou l'appel, comment va-t-on l'appliquer ?

En se rappelant qu'en se privant du nécessaire, nous comprenons toujours mieux que **Dieu nous est encore plus nécessaire**. Alors, gardons bien au cœur la parole de Jésus : « **Convertissez-vous et croyez à l'Évangile** », notre conversion deviendra ainsi récompense dans l'action de grâce !

Comme le temps passe vite ...

Père Dominique Guilloteau



Nous lisons ensemble **la lettre pastorale de notre évêque : «Dans la joie que donne l'Esprit».**
La mission de l'Église est de poser des signes messianiques. (2^{ème} appel que notre évêque entend dans le texte de Marc 7.31-37)

61. Nous touchons ici tout à la fois à la dimension prophétique de la foi, c'est-à-dire l'annonce du Royaume qui vient remettre en cause, dénoncer mais également encourager ce qui va dans le sens de l'Évangile et l'engagement concret pour la paix, la justice et la sauvegarde de la Création. **Personnellement, je perçois ici un appel à fuir la pente naturelle des communautés chrétiennes qui est de se contenter d'une petite foi tranquille et confortable. Intégrer cette dimension prophétique de la mission de l'Église invite à l'audace et à accepter une certaine insécurité.** Comment notre paroisse, notre mouvement, notre aumônerie, notre établissement scolaire, notre communauté religieuse porte le souci de dénoncer ce qui porte atteinte à la dignité de l'homme, à la dignité de la Création dont nous sommes les gérants ? Quels sont les engagements concrets qui ont été pris et qui seraient à prendre pour participer à l'édification d'un monde plus juste et fraternel, d'une Création restaurée et protégée ?

62. L'Église, chacun de nous, est appelée à poser des signes messianiques, des signes de salut, afin d'ouvrir les oreilles de nos contemporains à la Parole de Dieu. Elle a à le faire sans craindre « les territoires païens » dans lesquels Dieu n'est plus, depuis un certain temps déjà, une évidence. Cet appel, elle y répond depuis qu'au matin de Pentecôte, l'Esprit du Ressuscité a été répandu sur elle. L'Église, ne l'oublions jamais, est le moyen par lequel notre Dieu fait entendre sa Bonne Nouvelle de Salut.

Elle est chargée de le rendre accessible, visible, lui qui s'est fait notre Frère, notre Ami, notre unique Pasteur. Aussi, à la manière du Christ qui met son doigt dans les oreilles malades, qui touche de sa salive la langue paralysée, nous voilà invités à ne pas craindre d'aller au contact du plus grand nombre, à commencer par ceux vers lesquels nous n'allons jamais parce qu'ils ne trouvent pas leur place, comme le sourd et muet de l'Évangile, dans la communauté des hommes.

Pastorale enfants et jeunes

Vente de gâteaux



VENTES DE GÂTEAUX

à la fin des messes de 10h30

Ces ventes de gâteaux faits maison leur permettront de faire vivre leurs projets (Lourdes et autres).

Merci de votre générosité, qui se vérifie à chaque vente !

Ils vous proposeront aussi la possibilité de prendre avec eux vos intentions de prières pour Lourdes. Un document est prévu à cet effet. Si vous désirez faire dire une messe à Lourdes, n'hésitez pas à nous la transmettre.

A Ste Pazanne : 18 février - A Machecoul : 25 février

APPEL DÉCISIF

Trois jeunes de nos paroisses vont participer au weekend d'appel décisif, **les 17 et 18 février** à St Félix à Nantes.

Avec une bonne centaine de collégiens et lycéens **qui se préparent également au baptême** dans notre diocèse, ils recevront l'appel décisif de notre évêque dimanche 18 au matin, lors de la messe à l'église St Félix.

Soyons dans la joie et prions pour eux, que le Seigneur éclaire leurs chemins vers Lui, et que l'Esprit les accompagne à chaque étape !

FRAT JEUNES COLLEGIENS ET LYCEENS

vendredi 2 février

De 18h30 à 21h

A la cure de Ste Pazanne

Avec son pique-nique

FRAT ST JEAN-PAUL II (18-30 ANS)

samedi 10 février à 20h

A la cure de Ste Pazanne

Contact Pierre R. 06-03-88-37-38

L'Escale,

notre bibliothèque paroissiale, près de l'église de Chéméré, sera ouverte les **samedis 10 et 24 février, de 10h 12h.** Venez découvrir les nouveautés et partager un moment de convivialité.

Prochaine rencontre

**des maisons
d'évangiles**

mardi 13 février

à 14h15

à L'Escale à Chéméré

RAPPEL : Gui-l'an-neuf de Rouans - **le dimanche 4 février 2024**

A partir de 11h, après la messe célébrée à **10h00**, venez participer à la traditionnelle Gui-an-neuf à la salle des loisirs de Rouans Cette vente aux enchères est organisée au profit de la Paroisse. Tout ce que vous aurez acheté ou confectionné et qui peut être revendu sur place (pâtisserie, confiserie, bouteilles, fruits, légumes paniers, baquets...) pourra être déposé à **la Salle des Loisirs** le matin de la vente à partir de 9 heures. Si vous ne pouvez pas vous déplacer à cette fête paroissiale mais désirez participer à la vie matérielle de la paroisse, (chauffage à l'église) vous pouvez adresser votre offrande sous enveloppe à la cure de Ste Pazanne.

Merci d'avance de votre participation.

OFFRANDE CHAUFFAGE DES ÉGLISES

Les 17 et 18 février, des enveloppes seront distribuées, destinées à la participation au chauffage des églises. Dans cette enveloppe vous trouverez des bons permettant d'avoir un reçu fiscal. Des enveloppes sont déjà disponibles aux portes des églises.

Merci pour votre participation.

GALETTES DES ROIS



* **le 3 février** à St Hilaire à 16h30

* **le 10 février** à Port St Père à 15h00

CARÊME 2024



MESES DU MERCREDI DES CENDRES

Le 14 février
à 10h30 à Chéméré et
à 19h30 à Ste Pazanne
pour entrer ensemble
dans le grand temps du
Carême

CHEMIN DE CROIX

Certains vendredis de
carême, un chemin de
croix vous sera proposé
dans les églises de la
paroisse le prochain :

Vendredi

23 février à 14h30
église de Chéméré



**Les rendez-vous
de convivialité
du Secours Catholique**
vendredi 2 et 16 février
à la cure de Sainte-Pazanne
de 14h30 à 17h30
**Contact : Françoise
Rondeau : 06.18.09.28.95**

PELERINAGE DIOCESAIN A LOURDES AVEC NOTRE EVEQUE

Pour les jeunes :
du lundi 22 au vendredi 26 avril

Pour tous :
du lundi 22 au samedi 27 avril

Contact et inscriptions :

Adultes : [https://diocese44.fr/
pelerinage-diocesain-a-lourdes/](https://diocese44.fr/pelerinage-diocesain-a-lourdes/)

Jeunes : [https://
jeunes.diocese44.fr/
evenements/lourdes-2024](https://jeunes.diocese44.fr/evenements/lourdes-2024)



ORIENTATIONS DIOCESAINES POUR LES ANNEES A VENIR

Dimanche 4 février 2024 à 15h à l'Eglise Ste Thérèse à Nantes,
notre Evêque nous présentera les orientations diocésaines pour les
années à venir.

L'après-midi, nous pouvons amener des crêpes, nous les déposerons à l'avance au Séminaire
St Jean, rue de la Gourmette à Nantes. Vous pouvez contacter la cure de Ste Pazanne afin
d'organiser un covoiturage pour ceux qui le veulent.



VENONS ADORER LE SEIGNEUR !

Le Pape François a décidé de consacrer cette
année 2024 à la PRIERE...

« Une année pour encourager les chrétiens à
approfondir leur lien avec le Christ et découvrir la
force de la prière. »

Avec le Carême, pourquoi ne pas découvrir ou
redécouvrir la belle prière de l'Adoration Eucha-
ristique. **Chaque mardi soir, nous pouvons offrir**
au Seigneur de notre temps, nous laisser
regarder et aimer par Lui et le prier pour nous
unir à Lui... « *Le Seigneur est là, Il nous attend* »

Chaque mardi soir à 18h à la Chapelle de la
maison de retraite de Ste Pazanne et **le 3^{ème}**
vendredi du mois de 10h à 18h à l'église de Ste
Pazanne. Possibilité de confessions



JOURNÉE MONDIALE DE LA SANTÉ

Dimanche 11 février 2024

avec le thème
de cette année :

« **De partout on venait à lui.** »

Ce dimanche, nous prierons d'une manière
particulière pour les personnes malades,
handicapées, le personnels soignant, accom-
pagnants et bénévoles, avec le service évan-
gélisme des malades et les aumôneries des
hôpitaux.



SOIRÉE PARTAGE

Pour la 3^{ème} année, nous vous invitons, dans le cadre du
Carême, à une soirée partage Pain-Pommes :



Le lundi 19 Février 2024 à 19 h

à la salle du Tilleul – 3 Allée du Presbytère à St Hilaire de Chaléons

A cette occasion, nous proposons de réfléchir avec Arnaud Du Crest, sur la dernière exhortation du
Pape : Laudate Deum, publiée un peu avant la COP 28 à Dubaï et aussi d'essayer de voir comment
cela nous concerne.

Lors de cette soirée, vous pourrez participer à une action de Carême, grâce à un don financier.
Le groupe Eglise Verte - Ste Anne Françoise en Retz

SOIRÉE INFORMATION ET PARTAGE

Vendredi 23 février 18h30 à la Maison Ste Croix à Machecoul

L'accès à l'eau potable : Un droit humain, primordial.

Présentation de deux vidéos sur 2 de nos partenaires internationaux :

- En Ethiopie, faire couler l'eau.

- L'action de nos partenaires au Timor-Leste.

* Témoignages de Patrick FRENEL intervenant OIE (Approche internationale et nationale)

et de Frédérique FAISSOLLE hydrogéologue départemental

* Moment convivial avec partage de soupe et de spécialités

Contact : Danielle JOUATEL 06 22 24 33 75



GROUPE DE PAROLES DANS LE PAYS DE RETZ

Vous êtes séparé(e), divorcé(e), vous souhaitez :

- * Partager fraternellement avec d'autres chrétiens qui vivent les mêmes étapes de vie,
- * Échanger sur la Parole de Dieu,
- * Prendre du temps pour vous et pour votre foi.

RDV à Machecoul, à la Maison Sainte Croix, boulevard Jean de Grandmaison, le **samedi 10 février de 10h à 12h.**

Contact : Xavier et Marie-José de Massol, tél. 06 41 84 37 50, marijo.demassol@gmail.com

MESSES DOMINICALES FEVRIER 2024

SAMEDI	DIMANCHE
3 février	4 février
18h30 St Hilaire	9h Arthon 10h00 Rouans Gui l'An Neuf 10h30 Ste Pazanne
10 février	11 février
18h30 Port St Père	9h Arthon 10h30 Ste Pazanne
17 février	18 février
18h30 Chéméré	9h Rouans 10h30 Ste Pazanne Messe des familles
24 février	25 février
18h30 Vue	9h St Mars 10h30 Ste Pazanne



Rappel : Les 28 et 29 janvier prochain: JOURNEE MONDIALE DES LEPREUX

La lèpre n'est toujours pas éradiquée et continue d'exclure de la vie sociale ceux qui en sont victimes: 3 millions de personnes dans le monde sont gravement handicapées par la maladie et en 2022 120 000 nouveaux cas ont été détectés!

Malte intervient dans 12 pays en Afrique et Asie du sud-est en dépistage et soin, traitement chirurgical et formation des soignants.

Les bénévoles de l'Ordre de Malte solliciteront votre générosité à la sortie des messes des 28 et 29 janvier.

Visite pastorale de Mgr Percerou
DANS LES PAROISSES du Pays-de-Retz
DU LUNDI 11 AU SAMEDI 16 MARS 2024

VENEZ PRIER AVEC NOTRE ÉVÊQUE

Lundi 11 mars
9h30 : Messe église St Philbert
18h00 : Vêpres abbatale St Philbert

Mardi 12 mars
11h30 : Messe église Ste Pazanne
17h15 : Vêpres église Rouans

Mercredi 13 mars
18h00 : Messe église Machecoul

Judi 14 mars
20h30 : Oraison église Machecoul
21h30 : Complies église Machecoul

Samedi 16 mars
18h30 : Messe conclusive de la visite pastorale église Ste Pazanne

LE CHRIST ROI

DIMANCHE
25 FÉVRIER - 14H30
03 MARS - 14H30
10 MARS - 14H30
17 MARS - 14H30

SAMEDI
16 MARS - 20H

SAISON 2024

RÉSERVATION
07 67 21 75 33
INFO@LECHRISTROI.ORG
WWW.LECHRISTROI.ORG

THÉÂTRE MUNICIPAL AZENAIS

CONCERT AU PROFIT DE LA LIGUE CONTRE LE CANCER

le dimanche 11 février à 15h

À l'église de Machecoul

Au profit de la **Ligue contre le cancer**
Dimanche 11 février 2024
Eglise de la Trinité
MACHECOUL
DEUX CHORALES pour UN CONCERT

PROGRAMME
15h00 LAC MÉLODIE
15h45 entracte
16h00 LE CHOEUR DES COEURS
16h45 Final

PARTICIPATION LIBRE
Entrée dès 14h30
Vente de gâteaux & boissons chaudes



Intention de prière du Pape François pour le mois de février

Pour les malades en phase terminale

Prions pour que les malades en phase terminale, ainsi que leurs familles, bénéficient toujours d'un accompagnement médical et humain de qualité.

Responsable de la publication : Père Pierrick FEILDEL

ISSN 2969-9894 imprimé

ISSN 2970-8273 en ligne

PAROISSE STE ANNE-FRANCOISE EN RETZ
4 Allée de la Cure
44 680 STE PAZANNE
Tél : 02 40 02 40 12

E-mail : paroisse.stepazanne44@orange.fr
Site : www.paroisse-ste-anne-francoise-en-retz.fr

Site du diocèse <https://diocese44.fr>

Messes infos <https://messeinfo.fr>

PAROISSE STE CROIX EN RETZ
5 rue St Blaise
44 270 MACHECOUL-ST MÊME
Tél : 02 40 78 50 77

E-mail : paroisse.stecroixenretz@orange.fr
Site : www.paroisse-ste-croix-en-retz.fr

